

C'est un plaisir pour nous d'avoir de nouveau l'occasion de comparaître devant votre Comité et de répondre à vos questions sur les divers aspects de notre travail. Si je comprends bien, notre entretien portera surtout aujourd'hui sur les leçons que nous avons tirées de notre étude de l'économie terre-Neuvienne et qui pourraient vous être utiles.

Cette analyse a été entreprise à la demande des gouvernements terre-neuvien et fédéral, par suite de la publication de notre rapport de 1977 intitulé Vivre ensemble - Une étude des disparités régionales. Dans ce rapport, nous examinons les disparités régionales en mettant l'accent notamment sur les différences de productivité entre les régions, ainsi que sur les moyens d'y remédier. Certaines des recommandations de notre rapport excluaient expressément Terre-Neuve, car nous reconnaissons que cette province constituait un cas spécial et qu'elle avait des intérêts peut-être différents de ceux des autres régions. C'est à la suite de ce rapport qu'il fut demandé au Conseil économique du Canada d'entreprendre une étude de l'économie de cette province. L'objectif consistait à examiner les moyens de réduire la dépendance de la province à l'égard des paiements de transfert fédéraux ainsi que d'y améliorer les possibilités d'emploi et relever le revenu du travail. Le mandat nous invitait en outre à faire une analyse en profondeur de l'économie de cette province